
EN EL CENTENARIO DEL PRIMER OBISPO DE MADRID-ALCALA
RECORDANDO A UN ILUSTRE PAISANO, PROFESOR Y VICERRECTOR DEL
SEMINARIO DE SIGÜENZA

La Diócesis de Madrid-Alcalá viene celebrando el Centenario de su creación como Diócesis, por disposición de Su Santidad León XIII y la llegada de su primer Obispo Martínez Izquierdo; así como el inicio de las obras —todavía inacabadas— de la catedral de la Virgen de la Almudena.

Hoy quisiera traer a la memoria de los lectores la ejemplar figura de nuestro Obispo Molinés (nacido en Rueda de la Sierra), modelo de estudiante, de seminarista, de profesor, de Obispo y hasta de político y mártir.

Sobre todo, deseo recordar el hecho histórico de su consagración como Obispo el 31 de enero de 1875, en la Iglesia del Monasterio de la Encarnación de Madrid, cuando era Arcediano de Granada y Vicerrector de su Seminario. Presentado D. Narciso en terna para el obispado en 1873 con otros ilustres prelados por D. Emilio Castelar, fue preconizado en el Consistorio el 2 de enero de 1874. Pero el cambio que se produjo en España con el golpe de Pavía y la resistencia del General Serrano, duque de la Torre, para efectuar estos nombramientos fueron alargando las cosas hasta el 31 de enero. Fue consagrado Obispo en Madrid por el Excmo. Arzobispo de Valladolid, D. Benito Sanz y Forés.

El precioso templo estaba abarrotado de fieles. Ocuparon lugar preferente los representantes del Gobierno, del Clero y de las Ordenes y Asociaciones Religiosas de Madrid y otros venidos de Granada y de su Tierra Molinesa, entre ellos, sus familiares de Rueda: D. Juan y D. Alejo. También había entre sus asistentes, algunos políticos, amigos y compañeros de parlamento.

Nombrado Obispo de Salamanca, hizo su entrada en la Diócesis el día 7 de marzo de 1875, a la sazón festividad de Santo Tomás de Aquino, de quien era especialmente devoto.

En esta Diócesis permaneció por espacio de diez años incrementando constantemente su extraordinario prestigio y el cariño de todos: clero y fieles.

Residiendo allí fue elegido por dos veces Senador del Reino; otras dos veces tuvo que venir a Madrid, para pronunciar la "Oración Fúnebre", por la Reina María de las Mercedes, y otra por Miguel de Cervantes y los literatos fallecidos; también celebró el tercer Centenario de Santa Teresa.

Cuando menos lo pensaba le llegó la designación por León XIII, a propuesta del Rey Alfonso XII, para regir la nueva diócesis de Madrid-Alcalá, cuyo Centenario se está celebrando con diversos actos y publicaciones. D. Narciso hacía su entrada en Madrid el 2 de agosto de 1885 cuya diócesis había de gobernar por espacio de nueve meses, hasta que murió asesinado el 19 de abril de 1886.

Con este motivo se están organizando diversos actos conmemorativos dentro de su Centenario. Se inició con una "mesa redonda" en la Casa de Guadalajara en Madrid y se continúa con otras actuaciones que se celebrarán principalmente en Rueda y Molina en las próximas fechas del 19 y 20 de abril. Sabemos que habrá una Misa concelebrada que ha de presidir D. Agustín García-Gasco, Obispo Auxiliar de Madrid, con otras autoridades. Se le dedicará una calle y una placa conmemorativa del Centenario, se publicará un trabajo biográfico y habrá algunas actuaciones artísticas y folklóricas del coro y danzas de "La Casa de Guadalajara".

Andrés Embid López